

opusdei.org

Comenzando la vida profesional de la mano con el PDP

En 2003 surgió en San Jose, Costa Rica, el “Programa de Desarrollo Profesional” (PDP), por iniciativa de un grupo de empresarios encabezados por el entonces Rector del Patronato del Centro Universitario Miravalles, el Lic. Jorge Rossi Chavarría

03/11/2021

Cada día se hace más notoria y operante en los escenarios docentes, científicos, académicos y técnicos, la tendencia a procurar la excelencia en todos los campos y actividades humanas, enmarcadas en la ética y el desarrollo de valores, fenómeno consecuente con la competitividad reinante.

Por ello, lo que conduzca a obtener esta finalidad, es bienvenido y digno de apoyo, en cuanto tienda a la formación humanística y ética, al desarrollo de valores y a la estructuración humana integral, en beneficio de toda la comunidad.

En 2003 surgió en San José, Costa Rica, el “Programa de Desarrollo Profesional” (PDP), por iniciativa de un grupo de empresarios encabezados por el entonces Rector del Patronato del Centro Universitario Miravalles, el Lic. Jorge Rossi Chavarría, dirigido a

estudiantes universitarios de últimos años de carrera, sobresalientes por su desempeño académico, su potencial de liderazgo y por su alta motivación hacia el desarrollo del ser humano y de la sociedad.

El programa Incluye tres áreas: Ética y valores, Desarrollo integral de la persona y Habilidades blandas (soft skills).

Se distinguen 5 actores principales del programa PDP: Las Universidades públicas, las Empresas Privadas y Públicas (quienes apoyan financieramente el programa), los Estudiantes Universitarios destinatarios del PDP, los Profesores y Tutores (quienes hacen un acompañamiento individual del proyecto personal y profesional de los Universitarios) y como gestor del Programa el Centro Universitario Miravalles.

La estudiante de Ingeniería Química de la Universidad de Costa Rica, María del Sol Jiménez expreso: *“Con mi tutora sentí como si nos hubiéramos conocido hace mucho tiempo, siempre tuvimos charlas con la confianza de dos amigas, con un dialogo muy dinámico porque las dos podíamos opinar sobre mi plan de vida”*.

En el programa PDP han participado 1.600 Universitarios provenientes de las 5 Universidades públicas del país y han representado 28 carreras diferentes, favoreciendo la interdisciplinariedad.

Los comentarios emitidos por los líderes empresariales y autoridades académicas universitarias son definitivamente alentadoras y convincentes con relación a los logros obtenidos viendo en los profesionales PDP líderes éticos,

competentes y con un enorme compromiso social.

El Decano de la Facultad de Ingeniería de la Universidad de Costa Rica, Ing. Fernando Silesky, manifestó *“para la Universidad es importante que sus estudiantes, además de su formación profesional y técnica, desarrollen habilidades interpersonales y valores”*.

En estos más de 18 años de desarrollo y funcionamiento del PDP, se han observado jóvenes que se transforman en profesionales líderes, éticos y con un enorme compromiso social.

Decía el Lic. Jorge Rossi Chavarría: *“La juventud necesita la oportunidad de conjugar la formación humana, ética, social y de responsabilidad cívica y pública”*.

pdf | Documento generado
automáticamente desde [https://
dev.opusdei.org/es-cr/article/el-reto-de-
empezar-la-vida-profesional/](https://dev.opusdei.org/es-cr/article/el-reto-de-empezar-la-vida-profesional/)
(04/08/2025)